



La Base de Campismo Popular, fundado el 2 de agosto de 1982 en el Municipio de Guamá, es uno de los lugares más encantadores para disfrutar a plenitud las bondades que brinda la naturaleza en los parajes de la Sierra Maestra. A 126 Km de la cabecera provincial resulta de los sitios más visitados por los santiagueros y santiagueras, no solo en la etapa de verano, sino durante todo el año.

Luego de los meses de marzo, abril y junio en que estuvo cerrado por la contingencia sanitaria provocada por la COVID-19, reabrió sus puertas desde el pasado 21 de junio.

En los meses señalados sus trabajadores aprovecharon para darle mantenimiento a la instalación, que incluyó la terminación de la cerca perimetral, la pintura de todas las áreas, así como la reparación de algunas cabañas y los baños públicos. Actualmente el Campismo Popular La Mula cuenta con 22 cabañas, de ellas 17 en MN y 5 en CUC, además de un área de acampada con 4 casas de campaña, las que solo reciben el 60 % de su capacidad, como una de las medidas adoptadas en esta tercera etapa recuperativa.

Los campistas además del alojamiento, pueden disfrutar de las opciones gastronómicas de los Restaurantes "Los Cocos" en MN y "Las Uvas" en CUC, de la Pizzería "Las delicias", así como la Cafetería "El Turquino". También podrán elaborar sus propios alimentos, si lo desean en el

área de La Parrillada.



En materia recreativa, este campismo es líder en la provincia Ssantiaguera. Según comentó Esmerio Echavarría Sosa; subdirector de calidad y servicios, la familia santiaguera puede participar en diferentes actividades en contacto directo con la naturaleza; entre ellas excursiones al Museo Combate de la Plata, donde el naciente Ejército Rebelde obtuvo su primera victoria, a la Playa Bella Pluma, la Piscina Natural La Sardina, la Poseta Los Morones, la subida a la mayor elevación del país "El Pico Turquino" y los bellos espejos del Río Turquino que corre por el costado del Campismo y desemboca en el Mar Caribe. Dentro del centro, se realizan actividades deportivas y recreativas, como voleibol, baloncesto y fútbol, dominó y parchís gigantes, monta a caballo, alquiler de medios recreativos, encuentro de juegos didácticos, la Sala de TV y la Pista de Baile con propuestas en la Noche del Humor, Noche del Amor y Noche Bajo las Estrellas.

La santiaguera Yudith Guerra Pozo, vecina del Edificio 12 plantas de Trocha, opinó que es seguidora de "La Mula" por el trato con que siempre es recibida ella y su familia, por parte de los trabajadores, y como centro de tercera categoría, cada vez que llega lo hace con el deseo de disfrutar lo que tienen para ofrecer que por demás es con calidad, con mucho amor y atención. "Uno se acostumbra a la naturaleza aquí en los pocos días de estancia y después cuando estamos en la ciudad, se extraña".



Desde este Campismo Popular; el más antiguo de la Provincia Santiago de Cuba, se puede apreciar el Mar Caribe y el verdor de las montañas que aguardan siempre celosas, dispuestas a proteger la escasa llanura donde convergen río y playa, y donde el alojamiento, la gastronomía y la recreación van de la mano. Como dato curioso es el único Campismo del país que cuenta con un Cementerio adentro, de los más de 24 que existen en el municipio Guamá, como parte de las tradiciones de los campesinos de la zona antes del triunfo de la Revolución, quienes decidían enterrar a los familiares cuando fallecían en la parte baja cercana al Hospital y no subirlos nuevamente a las montañas.

A 38 años de su fundación el Campismo Popular La Mula continúa siendo uno de los mayores atractivos para la familia santiaguera, no solo en la etapa de verano, sino durante todo el año.

Escrito por Rey Luis Correa Fonseca